
! ! ! !本报讯（记者 梅璎迪）近日，全国
唯一以海洋渔文化为保护核心的文化
生态区正式落户象山。象山拥有 !""

多个岛礁，#""公里海岸线，该县将重
点建设国家海洋文化保护区和全国重
要的海洋渔文化实践和产业基地。

象山
规划渔文化生态区
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! ! ! !本报讯 去年 $月 %#日，国务院
决定设立温州市金融综合改革试验
区，批准实施《浙江省温州市金融综
合改革试验区总体方案》，并确定了
规范发展民间融资、加快发展新型金
融组织等 &'项主要任务。

转眼，温州“金改”将满一年。今
年，是温州市委市政府确立的“金改”
突破之年，而突破的关键，在于更多
的政策扶持。今年全国两会上，温州
的代表们将许多“金改”建议带到了
北京。

“金改”实践者顾虑重重
作为温州“金改”的实践者，全国

人大代表、华峰集团董事局主席尤小
平对“金改”目前遇到的瓶颈有着切
身体会。

华峰集团是温州“金改”的一个
标杆。集团目前拥有两家自主上市公
司、三家特色金融公司、四家国家高
新技术企业。它旗下的小额贷款公

司，总资产全国数一数二，另外还有
一家成立不久的民间资本管理公司。

尤小平说，华峰小贷公司一度是
温州小贷公司转村镇银行的首选，但直
到如今，也没有进一步上报转制申请。
“我想等配套政策完善。”尤小平

说，温州人都有金融梦，当初成立小
贷公司，其中一个原因也是冲着能够
转村镇银行，但他止步了。他解释说，
既然是金融机构，接受银监会监管是
必要的，但是按照银行的经营模式来
发展村镇银行，能否发展成功，还需
要观察。同时，温州金改的核心其实
还是利率市场化，但这点很难。如果
转制为村镇银行，在利率没有市场化
的背景下，老百姓肯定选择更为安全
的国有、商业银行。

在小贷公司前景仍不明朗的情
况下，去年 #月，尤小平又牵头成立
了民间资本管理公司。然而，一段时
间实践下来，尤小平觉得资金管理公
司就是“四不像”———不像银行、不像

信托、不像投行、不像基金。如今，资
金管理公司已经募集了 & 个亿的民
间资金，但到底怎么去投放，尤小平
仍然有诸多顾虑。

需要来自顶层的设计
和参与“金改”的企业一样，温州

当地政府也在“摸着石头过河”。
全国人大代表、温州市长陈金彪

说，过去一年里，温州“金改”取得了
阶段性成果，“比如说，地方金融组织
体系，我们构建地方的村镇银行，包
括非金融机构，小额贷款公司、资本
管理公司等等；区域资本市场体系，
我们建立了产权交易中心，建立了民
间资本借贷服务中心，更好地为中小
企业融资服务；关于监管体系，我们
成立了地方金融监管局、金融仲裁
庭、金融法庭，服务上还发布了温州
指数。”

但陈金彪也承认，在“金改”道路
上碰到一些障碍。比如法律体系上还

有空缺。怎样的民间融资才算合法，
需要法律体系保证。另外，“金改”过
程需要一大批法律、会计、征信等中
介机构支撑，中介机构培育发展需要
一个过程。
“不到 &年时间，要完全满足小

微企业融资需求是不可能的。目前中
小微企业的融资主要还是靠国有、商
业银行，民间资本作为辅助渠道，但
我们的目标是希望让民间资本成为
小微企业的主要融资渠道。”

陈金彪说，“金改”需要自下而上
的创新，也需要自上而下的顶层设
计。现在民间的创新热情很高，但有
些领域是红线，比如，村镇银行的发
起，这个需要顶层设计来制定门槛准
入制。
“金融改革并非包治百病，许多

措施不可能立竿见影，“但今年的
金融改革依然存在较大的突破空
间，许多领域将获得更多的松绑。”
陈金彪说。 （张妍婷）

目标：让民间资本成为小微企业主要融资渠道

温州“金改”期待更多松绑

! ! ! !本报讯（记者 梅璎迪）近日，全
国首个招才局在浙江金华成立。金华
市委书记陈一新在成立仪式上表示，
金华每年将至少拿出 &亿元资金用于
人才奖励。
目前，金华高层次人才十分短缺，

特别是随着义乌国际贸易综合改革试
点、金义都市新区开发建设等战略重
点的全面推进，对高端人才的需求十
分迫切。招才局的成立，可以为金华的
发展提供更为强大的人才支撑。据了
解，承担招才引智工作的金华市招才
局是全国首个招才局。金华每年将至
少拿出 &亿元专项资金，吸引领军人
才筑巢，对新兴产业发展带动明显的
科技创新团队，最高将给予 '(((万元
奖励资助，并在医疗、住房、子女就学、
家属就业方面提供全方位保障。

金华设置
全国首个!招才局"

! ! ! !本报讯（记者 梅璎迪）从上周
末起至 )月 *+日的双休日，杭州西湖
景区将实行机动车单双号区域限行，
外地车也不例外。据介绍，每天 #时
*(分至 &,时，所有小型车实施区域
单双号限行措施，交警部门已经在景
区主要道路设置监控系统，对违反限
行规定的车辆进行现场处罚。

杭州
西湖景区车辆限行

! ! ! !本报讯（记者 张智颖）江苏省
政府近日出台意见，正式启动该省页
岩气勘查开发工作。

页岩气是以吸附和游离状态为
主要存在方式的非常规天然气，是一
种清洁、高效的能源资源和化工原
料，用途非常广泛。据国土资源部初
步调查，我国可采页岩气资源潜力
')-(#万亿立方米，与陆域常规天然
气资源量相当。江苏省已被确定为页
岩气勘探开发的五大优选地区之一，

可采资源潜力约有 &-))万亿立方米，
在各省市区中排第 !位。

最近，中石化已在江苏句容、黄
桥等地进行了页岩气开采钻井试验，
不仅发现了良好的油苗，也揭示了潜
在页岩气资源。目前，江苏金湖、兴

化、常州、溧水等地均已列入全国重
点有利目标区页岩气调查评价，高邮
列入全国页岩气勘查示范工程建设。

江苏省政府副秘书长王志忠介
绍，随着经济发展和能源结构优化，江
苏天然气需求增长强劲，页岩气具备

就近开采、就近利用的优势。近期，江
苏省将向国土资源部申请探矿权，同
时联合高校院所对页岩气开采的关键
技术进行开发，依托骨干企业研发钻
井装备。据测算，目前国内开发一口页
岩气井的成本在 .(((万元左右。

可采资源潜力全国第六

江苏启动页岩气勘查开发

久坐不动易致气滞血淤
女性从事办公室工作的较多，久

坐不动，这样的工作方式会压迫位于
臀部和大腿部的膀胱经，造成膀胱经
气血运行不畅，而肾经与膀胱经相表
里，这样就会引发肾功能异常，所谓
“久坐伤肾”就是这个道理。另外，办公
室久坐族常常要面对激烈的职场竞
争，精神压力很大，而情绪的波动会造

成紊乱，进一步加剧气血失调。
气滞血瘀还是许多疾病的发病基

础，也是慢性病久治不愈的原因之一，
所以又有“久病必有淤”的说法。很多
女性有或轻或重的妇科病，多半由“气
血淤滞”造成。
更为可怕的是，久坐不动可能还

易导致不孕，一天中有七八个小时都
坐着，会导致下腹腔包括盆腔在内等
器官的血液循环不畅，造成卵巢供血
不足而缺氧，或者气滞血淤使输卵管
不通。另外，卵巢一旦出了状况，女人
的青春和美丽就加快流失了，水桶
腰、黄褐斑、皮肤干燥、缺乏弹性、脱
发、头发的光泽减退等，都是卵巢衰

退惹的祸。
因此建议女性同胞最好每天都要

安排适当的户外活动。用电脑时建议
每隔一个小时就起来活动一下，伸展
一下四肢。

调理气滞血淤的上
佳植材：西红花
西红花，又名藏红花，是以活血化

瘀、调经养血闻名于世，原产于地中海
地区，在印度被称之为让女人美丽的
花。明朝经西藏传入内地，因此有了西
红花和藏红花两个名称。
西红花味甘，性平，归心、肝经，主

要用于活血祛疲，是女性活血养颜品

中难得的植物补品。
上世纪 /(年代，西红花逐渐在国

内引种成功，但是能够坚持培育并且
大面积有机栽培的，寿仙谷药业独树
一帜。'(('年，寿仙谷建立了一整套
西红花仿野生有机栽培、加工、生产、
销售的全程产业链，通过有机和 012

双认证。
西红花的吃法有很多种，可以直

接用花丝泡水，浸酒，也可入膏。寿仙
谷药业就针对现代女性的体质特点，
研制出一款滋补膏方，以西红花为主
要原料，参照古方加入铁皮枫斗、益母
草等名贵植材配伍，久坐不动、气血不
调、体质虚弱的女性不妨一试。

目前，上海众多知名药号及商场
（如第一医药商店、南京东路蔡同德
堂、静安寺雷允上药城、老庙童涵春
堂、延安西路同仁堂、淮海路劲松药
房、南京西路雷允上、杨浦华氏大药
房、浦东养和堂、松江余天成堂、宝山
一德大药房及徐家汇东方商厦、虹桥
友谊商城、八佰伴、五角场又一城、南
方友谊商城、南桥百联购物中心等）正
在开展寿仙谷西红花系列产品优惠推
广活动，不妨去看看。
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许多职场女性，正
当壮年，却神采暗淡，
面色无光。巨大的工作
和生活压力，让女人更
容易出现焦虑、不安、
睡眠障碍等问题。

! ! ! !本报讯 （记者 梅
璎迪）记者从江苏省住
建厅获悉，通过禁采深
井水，用自来水回灌地
下，经过十余年持续努
力，苏锡常地下水使用
实现动态平衡，地面沉
降现象得到有效遏制。

上世纪 #(年代起，
苏锡常地区大量开采地
下水，导致地下水水位
急剧下降，尤其是苏州
地区，年平均沉降曾达
到过 /(毫米。在苏锡常
地下一度形成了 ))((

平方公里左右的降落漏
斗，地面沉降等地质灾
害时有发生。自 %(((年
起，江苏省在苏锡常地
区采用限期禁采地下
水、禁采深井水等措施，
并通过向地下回灌自来
水，补充地下水水量，使
得地下水位不断上升，
目前苏锡常地下水使用已实现动态平
衡，地面沉降现象得到有效遏制。
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! ! ! !本报讯（记者 张智颖）淮安一座
用生活垃圾焚烧发电的项目，近日正
式并网发电。该项目每天能焚烧处理
城市生活垃圾 +(((至 +)((吨，年处
理城市生活废弃物 ).-, 万吨。

用生活垃圾发电
淮安 ! ! ! ! $ 月 , 日，

由苏州市主办的
第五届太湖放鱼
节在苏州吴中区
一码头举行。花
白鲢、草鳊鱼、翘
嘴红鲌、银鱼卵、
细鳞斜颌鲴、扣
蟹等多个种类的
+)(( 万尾鱼苗
被放流太湖，以
补充太湖的水生
物资源群体，进
一步改善太湖水
质和水域生态环
境。图为人们在
向太湖放流鱼苗

朱桂根 摄影报道
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